
Reunião Ordinária de Agosto – 21 de Agosto de 2024

A reunião iniciou-se às 14:00 horas com tolerância de 15 min para entrada de Conselheiras (os) via meet sendo então iniciada às 14:15, então o Presidente Aloísio
Nascimento informa a saída do então Secretário-Executivo do CONSEPIR Eduardo Araújo, e dá as boas vindas a Assistente Social Luciana Mercês que irá
substituí-lo a partir da próxima reunião, após o informe e agradecimentos ao Eduardo Araújo, O Presidente Aloísio requisita a verificação do quórum, então Eduardo
Araújo antes de verificar o quórum agradece as palavras do presidente e deseja boa sorte a todos que continuarão trabalhando no CONSEPIR, posterior a esse
momento Eduardo Araújo começa a verificação do quórum, que consiste nas participações de: Conselheiro Ademar Florentino (SEAB), Suplente Orlando Bonette
(SECID), Suplente Ellen Cunha do Nascimento (SEEC), Galindo Pedro Ramos (SEED), Conselheiro Victor Hugo Florentino (SETR), Presidente Aloísio, Conselheiro
Luciano Arantes (SEPL), Suplente Professor Renê Wagner (SETI), Suplente Rosane Souza (SESA), Conselheira Jane Cristina (SEJU), Conselheira Silmara
Aparecida (Associação Comunidade Remanescente Quilombolas Família Xavier de Arapoti), Conselheira Jessy Nicole (CRP-PR), Suplente Antônio José Teixeira
(Ódárá Ájé Templo dos Òrisás do Culto Yorubá), Conselheiro Marcos Aparecido Soares (FAMOPAR) e por fim o Conselheiro Edvaldo Viana (Instituto do Movimento
da Cultura Afro Brasileira) Somando 15 Conselheiros, completando o quórum necessário para prosseguimento da reunião, Após isso Eduardo questiona se algum
representante presente não foi chamado, nenhuma resposta foi proferida fechando a convocação da reunião, após isso Eduardo Araújo retorna a palavra para o
Presidente Aloísio Nascimento para prosseguir com a aprovação da pauta da reunião e faz o pedido ao Secretário-Executivo Eduardo Araújo para contemplar as
pautas, simultaneamente Aloísio informa que existem 2 itens colocados para apreciação para a inclusão de pautas sendo eles: O chamamento de Eleição do
CONSEPIR que a presidência não acatou tendo em vista que já está tramitando mediante protocolo nas instâncias administrativas na SEMIPI, já o outro ponto
colocado é o procedimento de viagens do conselheiros ficarem suspensos até fim do período eleitoral que também não foi acatado, Aloísio justifica que não existe
dispositivo legal para esse pedido assim como nas últimas eleições o procedimento de viagem de conselheiros continuou normalmente, após o informe dos 2 itens
para apreciação Aloísio retorna a palavra para Eduardo Araújo para realizar a apreciação das atas, Eduardo Araújo recomenda que seja realizado primeiro a leitura
das pautas e assim prossegue o informe das pautas que consistem em Aprovação da pauta, Informes da Presidência, Informes da Gestão e Formação de
Comissão Temporária, então Aloísio convoca a votação da pauta, após ninguém se manifestar, a pauta é aprovada, Aloísio então prossegue informando que há 2
assuntos que ele quer chamar a atenção, correspondendo aos seguintes assuntos: Na sexta feira seguinte à data da reunião ocorreria uma outra reunião com o
Doutor Abreu na Secretaria de Saúde a respeito da Saúde Quilombola, e também Aloísio sugere o planejamento de alguma atividade a ser realizada pelo
CONSEPIR no mês de Novembro seja em conjunto com outras secretarias ou individualmente, Aloísio apela aos conselheiros para sugerirem ideias a serem
realizadas nesse mês, o Conselheiro Galindo Ramos então se manifesta questionando sobre a questão financeira para a realização dessa atividade, Galindo
exemplifica que a Secretaria da Mulher, Igualdade Racial e Pessoa Idosa muito prevalente já realizará uma ação relacionada ao mês de novembro já que é
conteúdo específico dessa secretaria, então questiona a adequação de realizar essa atividade por meio do CONSEPIR, Galindo diz para Aloísio os esclarecer até
para os conselheiros terem ciência das proporções do projeto e facilitar as sugestões do que poderia ser feito, Aloísio então informa que a respeito do financeiro o
CONSEPIR tem o suficiente para realizar impressões gráficas, e cita que esse assunto foi deliberado a “Algumas Reuniões atrás” de acordo com as palavras do
próprio, também reitera a possibilidade de realizar parcerias com outras entidades, Aloísio rememora o'que foi realizado na comemoração do mês de novembro no
ano de 2023, que consistiu em homenagear algumas personalidades negras e cita que foi feito de forma muito corrida em relação do que seria recomendável,
Aloísio retorna a palavra a Galindo Ramos parabenizando a iniciativa da Secretaria da Educação cujo Galindo faz parte, e pedindo que realize uma explanação
sobre o projeto posteriormente, então Edvaldo Viana pede o lugar de fala e Aloísio o acata, Edvaldo afirma que existe um projeto realizado pelo Instituto Movimento
da Cultura Afro Brasileira em Londrina e sugere uma regionalização desse projeto e também questiona se o projeto vai ser voltado mais a cidade de Curitiba ou se é
possível a regionalização desse projeto com o nome do CONSEPIR, Aloísio então afirma que é direito de Edvaldo como conselheiro utilizar a bandeira do
CONSEPIR para seus projetos afirmando ser extremamente saudável e benéfico para a política de promoção da igualdade racial e também afirma que não só o
Edvaldo e sim todos os conselheiros podem realizar o que foi dito também, Edvaldo então prossegue sugerindo a parceria com entidades de municípios do norte do
Paraná e realizar um grande evento em um local concentrado com apoio do CONSEPIR, Aloísio reafirma que outros municípios realizarão atividades
individualmente, Aloísio exemplifica os municípios de: Cascavel, Cianorte, Cruzeiro do oeste no qual ele entrou em contato e confirmou que esses municípios já
realizarão atividades relacionadas ao mês de novembro, Aloísio realiza uma última chamada para sugestões relacionadas ao mês de novembro, ninguém se
manifesta então Aloísio faz um último apelo para os conselheiros pensarem em atividades até a próxima reunião, mediante a chat do Google Meet a Conselheira
Jessy Nicole Informa que o Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial de Campo mourão ira realizar a semana do orgulho negro e indígena que está se
direcionando a sua 4° edição, Aloísio retorna a palavra a Galindo para explanação do projeto que a secretaria da educação está realizando e que novamente Aloísio
chama a atenção ao impacto positivo que está exercendo na rede de educação do estado do Paraná, Galindo então explana o projeto que consiste em um edital
que cria um prêmio a ser entregue a instituições de ensino que adotem politicas de promoção a igualdade racial como a inserção de história afro-brasileira no
currículo escolar, sobre assuntos que tangem relações étnico-raciais, e no combate ao racismo, Galindo reitera a importância desse projeto tendo em vista a
frequência que ocorre denúncias de casos de racismo nos institutos de ensino sejam municipais ou estaduais, cita a importância de promover essas praticas
antirracistas na rede de educação e auxiliar as instituições que tem a iniciativa porém também a dificuldade de realizar na prática essas atividades, Galindo então
informa que o edital é o de número 72 emitido em 2024 pela Secretaria da educação que cria o Selo “ERER ENEDINA ALVES MARQUES” cita que as inscrições
para os institutos de ensino se inscreverem se iniciou no dia 05/08/2024 e finaliza 07/10/2024, informa que este selo está relacionado a três eixos que as escolas
podem escolher para realizar e concorrer ao prêmio, porém as praticas podem ter sido executadas desde o mês de Julho de 2023 possibilitando as Escolas a
submeterem seus projetos, Galindo também cita que existe uma comissão que analisará os projetos de cada instituto relacionados ao departamento pedagógico da
Secretaria de educação, caso dentro da pontuação de critérios dessa comissão passe de 600 pontos será concebido o selo “ERER ENEDINA ALVES MARQUES” E
as 3 maiores pontuações serão convidadas a Curitiba para cerimonia de entrega do selo pessoalmente do Diretor ou do Secretário da Educação, por fim antes de
voltar a palavra ao presidente, Galindo reitera a importância de projetos de longo prazo, não se limitando apenas a eventos limitados a um dia comemorativo. Aloísio
agradece a participação de Galindo e pergunta o nome do departamento responsável pelo selo, Galindo responde que o departamento responsável é o
Departamento de Educação Inclusiva e Galindo informa que está como coordenador da ala de diversidade e direitos humanos, Aloísio parabeniza a iniciativa uma
última vez pontuando a dificuldade de lutar contra o racismo no paraná e que pedirá a Secretaria-Executiva para realizar a divulgação do selo por meio da página do
CONSEPIR, antes de prosseguir para as pautas o Suplente Orlando Bonette pede o lugar de fala, parabeniza a iniciativa do edital e questiona Galindo sobre a
possibilidade desse projeto ser contínuo e perdurar nos próximos anos, Galindo informa que o edital atual perdurará durante 2 anos e que após esse período de
tempo será realizado um novo edital que não exclui nenhum instituto de participar, e que mesmo que institutos que já tiveram o selo mediante edital de 2024 podem
se inscrever de novo no próximo edital no ano de 2026, reitera que para a continuidade do projeto é essencial a participação e inscrição das entidades de ensino,
Aloísio retoma a palavra para prosseguir para o próximo item da pauta que consiste nos: Informes da Gestão, e passa para o Eduardo Araújo dar continuidade,
Eduardo Araújo pontua a Ausência do Diretor de Promoção da Igualdade Racial, Eduardo de Oliveira Filho, e por esse motivo não há informes da gestão, Aloísio
então passa a palavra novamente para Orlando Bonette, que apresenta a Ana Lúcia funcionaria da SECID no conselho das cidades, Orlando cita que futuramente
substituirá seu lugar no Conselho por isso a apresentação e participação de Ana Lúcia, logo apos convida a todos os conselheiros a divulgar em todos os
municípios a importância de realizar Conferencias municipais, Pontua a quantidade de municípios que não possuem Conselhos Municipais de Promoção da
Igualdade Racial e que existe uma lei estadual que obriga os municípios a terem um conselho da cidade e reitera a importância de incentivar esses municípios a
criarem seus conselhos e auxiliá-los caso haja algum empecilho, por fim, na fala de Orlando Bonette é ressaltado a importância dos conselhos municipais serem
criados e incentivados e a importância da relação do Governo Estadual em relação a sociedade Civil e seu envolvimento, Aloísio retoma a fala e reitera uma última
vez a importância da divulgação dos conselhos e a colaboração com a sociedade civil para findar o Racismo Ambiental onde a maioria dos moradores de zonas
com risco de alagamento, deslizamento de terras e entre outras catástrofes naturais é a população Afrodescendente, Aloísio lê a mensagem de Jessy Nicole
Conselheira representante do conselho regional de psicologia enviado via Google meet a respeito da Semana do Orgulho negro realizado em campo mourão que
está se encaminhando para 4° edição, Aloísio mais uma vez parabeniza e destaca a importância desses movimentos e projetos, e caso necessite de algum auxílio
proveniente do CONSEPIR o conselho se prontifica a ajudar de todas as formas possíveis mesmo não dispondo de fundo, o Conselheiro Luciano Arantes sugere
para Jessy Nicole colocar em pauta esse projeto na próxima reunião para discutir a promoção e regionalização do projeto, Jessy Nicole via mensagem do Google
meet informa que seria de grande prazer compartilhar o projeto com o CONSEPIR, Aloísio então retoma a discussão das pautas para realizar a formação das
comissões temporárias que serão responsáveis pela regularização do fundo, Aloísio cita que houve uma deliberação onde foi decidido que ocorreria uma reunião
sobre esse tema no mês de Janeiro com a participação dos conselheiros Edvaldo Viana e Vitor Hugo juntamente ao presidente, Aloísio questiona aos 2
conselheiros se querem permanecer ou sair das comissões temporárias, Eduardo Araújo faz uma ressalva que a comissão temporária conforme ficou definido na
reunião extraordinária anterior as comissões serão a Comissão temporária para acompanhamento da LOA e Comissão de análise de regulamentação do fundo,
Edvaldo Viana se manifesta positivamente em relação a permanência na comissão de acompanhamento da LOA, Victor Hugo também se manifesta a favor de sua
continuidade, Aloísio então abre para a possibilidade de outros conselheiros se manifestarem caso tenham vontade de integrar as comissões e ressalta que na
última reunião ficou destacado a importância da representatividade feminina nas comissões, então a conselheira Jessy Nicole se coloca a disposição para participar
da comissão, Aloísio então destaca para a Jessy Nicole que ela deverá contatar a secretaria-executiva para adquirir o cartão corporativo a ser utilizado no processo
de viagens, Aloísio faz uma última chamada se alguém quiser participar das comissões porém ninguém se manifesta, Aloísio requisita a leitura dos participantes das
comissões, Eduardo Araújo cita a composição das comissões com ela sendo Paritária com 2 representantes do Governo estadual e 2 da sociedade civil sendo
esses o Edvaldo Viana representante do Instituto do Movimento da Cultura Afro Brasileira e a Jessy Nicole representante do Conselho Regional de Psicologia do
Paraná já os governamentais consistem no Conselheiro Victor Hugo representante do SETR e o Presidente Aloísio Nascimento pela SEDEF, Aloísio volta a ressaltar
a importância do cartão corporativo em relação as viagens, e solicita uma reunião a ser realizada entre o 15° e o 20° a seguir com os membros da comissão a ser
realizada de forma presencial com o Diretor-Geral Diego Buligon para discussões gerais a respeito da comissão e reitera a Jessy Nicole e ao Edvaldo a importância
do cartão corporativo para se deslocamento e hospedagem em razão da realização dessa reunião, Aloísio relembra a última reunião onde foi constatado por
unanimidade que a regulamentação do fundo era a prioridade do CONSEPIR no prazo mais curto possível, sugere a criação de um grupo de WhatsApp entre os
membros da comissão para marcarem a reunião com a previsão sendo nos próximos 20 dias, Edvaldo Viana se manifesta informando a vontade de participação
nas comissões do Conselheiro Marcos Aparecido Soares, porém quando Aloísio questionou não foi realizado nenhuma manifestação por parte de Marcos já
passada a votação impossibilita a entrada de Marcos na comissão assim permanecendo com 4 membros, Aloísio informa a finalização das pautas e anuncia o
encerramento da reunião, e, por fim, deseja sorte a Eduardo Araújo em sua próxima empreitada passando a palavra para o Eduardo Araújo, ele agradece as
palavras de Aloísio e informa a data da próxima reunião do CONSEPIR a ser realizada no dia 18/09/2024, Aloísio informa novamente a substituta de Eduardo Araújo
no cargo de secretário-executivo do CONSEPIR a ser ocupada pela Luciana Mercês então o presidente a convida para se apresentar, Luciana se apresenta
informando sua formação como assistente social atuando na SEMIPI, e se colocando à disposição a ajudar e aprender com todos os presentes, então por fim
Aloísio se despede e oficialmente encerra a reunião.



Encerro esta ata que foi redigida por mim, Vinicius Rodrigues Pardo Miranda.

 


